

## **PALABRAS DE RIGOBERTO FABELO EN CONFERENCIA DE PRENSA EN LA UNIVERSIDAD DE PANAMÁ, CUMBRE DE LAS AMÉRICAS**

Soy el Director de una organización cubana: *Centro de Intercambio y Referencia Iniciativa Comunitaria (CIERIC)* y represento de alguna manera una importante red de proyectos, iniciativas y experiencias que en todo el país tanto en zonas urbanas como rurales desarrollan acciones que tienden a mejorar la calidad de vida y a dignificar a las personas, a los seres humanos. Proyectos que están anclados en la Cuba profunda, en los barrios y comunidades; proyectos donde se debate la cotidianidad del cubano y la cubana y proyectos donde se preservan y defienden los valores más auténticos de nuestra cultura, de nuestra identidad.

Para esos importantes grupos de personas, mujeres, niños, hombres, es una gran ofensa y expreso también su rechazo porque no llevan ninguna legitimidad, quienes han atentado contra la patria, no tienen legitimidad, ni base social en esos espacios comunitarios quienes se han puesto al lado de las políticas agresivas, de bloqueo, que laceran su vida diaria; no pueden convivir ni dialogar con quienes en vez de construir, destruyen y no representan esos valores históricos, culturales de la nación cubana; esos proyectos comunitarios son la voz de Cuba y yo tengo la manera de expresar aquí ese sentir barrial, auténtico.

Nosotros sabemos lo que se juega en Panamá, en esta cumbre, en los foros paralelos, no somos ingenuos, queremos participar y venimos a participar como sociedad civil, como nuestra sociedad diversa, diferente, como la que estamos aquí, y venimos con un espíritu constructivo, de cooperación, de intercambiar experiencias, saberes, de construir paz, y es muy duro que tengamos que discutir, que tengamos que escuchar, cosas esta (señala para la foto del periódico (Cartel MERCENARIO). Por ética, por humanidad no se puede transar con la violencia y el terrorismo, no es posible dialogar con la traición”, parafraseo una frase de un poeta cubano” al corazón del amigo, abro la muralla, pero al dragón, y a la serpiente, le cerramos la muralla.

Nuestra posición es de acompañar el proyecto social cubano y acompañamos al gobierno de Cuba en su gestión por el restablecimiento de las relaciones con Estados Unidos, porque lo venimos planteando desde hace muchos años, pero sobre la base del respeto, de un diálogo que tenga en cuenta nuestras diferencias, de no injerencia, un diálogo civilizado, a ese diálogo nuestra sociedad civil, nosotros lo apoyamos y consideramos que podemos lograrlo y sí acompañamos entonces la política de nuestro gobierno en esa dirección y en ese sentido.

Expresamos esa diversidad en este lugar, en nombre de esa Cuba que también existe, nos declaramos ofendidos, lastimados y tememos que estos foros puedan malograrse por un manejo inadecuado de la situación para el momento en que estamos.

Muchas Gracias.